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ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 
 

              En Temuco, a  10 de Diciembre de 2013, siendo las 
15:30 hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida por el Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la 
presencia del Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, 
en su calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales.  
  
ASISTENCIA       AUSENTES 
SR. JUAN ACEITON V.          SR. PEDRO DURAN S. 
SRA. SOLANGE CARMINE R.       que se excusó por  
SR. RICARDO CELIS A.        fallecimiento de familiar. 
SR. MARCELO LEON A.        SR. RENE ARANEDA A. 
SR. ROBERTO NEIRA A.         por Licencia Médica 
SR. HUGO VIDAL M.          SR. RODRIGO MOLINA M. 
                    SR. JAIME SALINAS M. 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
7.- VARIOS  
 
 
 

1.- ACTA ANTERIOR 
   Se  aprueba Acta de Sesión de fecha 03 de 
Diciembre del 2013, sin observaciones. 
 
2.-  CORRESPONDENCIA 
a) Informe de Contraloría: El Secretario Municipal dá cuenta de la 
recepción del Informe Especial N° 27/13, sobre participación de 
alumnos de Escuela Municipal en acto de desagravio a ex Ministro de 
Educación, para conocimiento de los Sres. Concejales. 
 
b) Carta del Concejal Sr. Pedro Duran 
 
             Junto con saludarles expreso mi gratitud por las 
muestras de cariño recibidas ante la partida de mi abuela quien fuera 
parte importante en mi vida, pues junto a mi madre me crió y entrego 
una formación valorica que intento imitar. 
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            Por lo anterior, no asistiré a la sesión de concejo de 
hoy martes 9 de Diciembre, ya que en el mismo horario, en la ciudad 
de Los Ángeles se efectuarán los funerales de mi abuela mama. 
 
            A la vez, manifiesto mi agradecimiento a la 
Administración por las consideraciones al presupuesto municipal 
planteadas por nuestro concejo, como así mismo, felicito  a mis 
colegas por el compromiso demostrado hacia la ciudadanía en la 
discusión del citado instrumento, donde la discusión se realizo con 
altura de miras y sin mezquindades.  
 
            Reitero mis agradecimientos, especialmente al 
Alcalde Miguel Becker, colegas y funcionarios, quienes de distintas 
maneras expresaron su preocupación ante mi situación familiar. 
 
            Sólo deseo  que Dios bendiga sus vidas y sigamos 
trabajando para el buen desarrollo de nuestra ciudad de Temuco y sus 
habitantes. 
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE  
   No hay 
             
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - EXPOSICION DEL PROGRAMA CHILE ATIENDE 
   Hace la presentación el Director Regional, don 
Fernando Bustos B. 
 
   La exposición tiene por finalidad entregar 
antecedentes de esta Red Multiservicios del Estado, que tiene por 
finalidad acercar los beneficios y servicios de las Instituciones Públicas 
a las personas. 
 
   Para ello hay 25 Servicios Públicos en Convenio, 
respecto de los cuales se informa al público las principales reuniones 
en sus oficinas de puntos de atención en todo el país, como también a 
través del Portal Chile Atiende y el Call Center 101. 
 
   En la IX Región atiende en 17 Comunas y una Oficina  
Móvil que visitar las demás Comunas donde no hay Oficinas Chile 
Atiende, asegurando con ello un Servicio de Atención en toda la 
Región. 
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   Se explica brevemente el tipo de Servicios y 
beneficios de los 25 Servicios Públicos, lográndose el acercamiento 
entre el público y las Instituciones Públicas de manera ágil y cercano. 
 
     - INFORME DE COMISIONES 
COMISION FINANZAS 
          En Temuco, el 9 de diciembre de 2013, siendo las 
14:05 hrs. se reúne la Comisión de Finanzas con la asistencia de los 
Concejales Sr. Juan Aceitón, Marcelo León, Rodrigo Molina, Roberto 
Neira, Jaime Salinas  y Ricardo Celis quien la preside. 
 
   Participan de la reunión, el Administrador Municipal, 
don Eduardo Castro; el Director de Administración  y Finanzas, don 
Rolando Saavedra; el Director de Control, don Octavio Concha; el 
Director de Planificación, don Pablo Sánchez; Director de Salud, don 
Carlos Vallette; el Director de Educación, don Eduardo Zerene; el 
Encargado de Presupuesto, don Patricio Márquez; la Jefa del 
Departamento de  Rentas y Patentes, Sra. Laura Barriga; el 
funcionario de Administración Municipal, don Carlos Millar; el 
funcionario de Educación, don Oscar González y la funcionaria de 
Salud, doña Mónica Sánchez. 
 
          En la reunión de trabajo se analizan las siguientes 
materias: 
 
I.- PATENTES DE ALCOHOLES 
                Hace la presentación la Jefa del Departamento de 
Rentas y Patentes,  doña Laura Barriga de la siguientes solicitudes, 
que cumplen con los requisitos para su traslado; 
 
a) Ord. N° 1.605 del 18 de octubre de 2013, solicitud  de traslado 
de Patente de Minimercado, adquirida mediante remate por la 
contribuyente Sra. Rosa Otilia Vásquez Muñoz, a la dirección Los 
Raulíes N° 021 sector Labranza. 

 
 

b) Ord. N° 1.784 del 05 de diciembre de 2013, solicitud de traslado               
Depósito de Bebidas Alcohólicas, presentado por la Sra. Graciela 
de Las Mercedes Beltrán Tenorio, ubicada en calle Los Lingues con 
domicilio comercial propuesto en calle El Guindo N° 041, sector 
Labranza. 

            A solicitud del Concejal Molina se deberá informar en 
la sesión si ambos locales cuentan con accesos y baños para 
discapacitados. 
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           Con este alcance se propone mayoritariamente la 

aprobación formal de ambas solicitudes 
   El Director de Obras, Sr. Bernier informa que ambos 
locales cumplen con las condiciones mínimas de accesibilidad 
establecidas en la Ley N° 20.422. 
 
   Sometidas ambas solicitudes al Concejo se aprueba 
por unanimidad. 
 
II.- AUTORIZACION SUSCRIPCION DE CONTRATOS  
              Hace la presentación el funcionario de Administración 
Municipal don Carlos Millar. 
   
   Se solicita autorizar la suscripción de los siguientes 
contratos: 
 
a) “Arriendo de un Servidor de Aplicaciones Municipales, para 
la Municipalidad de Temuco”, con el adjudicatario “Sistemas 
Modulares de Computación Limitada, por un valor de $ 50.709.708, 
IVA incluido, y por un valor mensual de $ 1.408.603, por 36 meses, 
con la posibilidad de renovación por una vez, previa aprobación de la 
Comisión Evaluadora. 

           La Propuesta no presenta observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 

 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
b) “Extensión de Red de Agua Potable a sector Botrolhue”, con 
el Adjudicatario “Gustavo Rafael del Canto Ramírez”, por la suma $ 
83.262.241, IVA incluido, con un plazo de ejecución de 80 días 
corridos a partir del Acta de Entrega del Terreno. 

        La Propuesta no presenta observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal 
 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 

c) “Adquisición de 13 Impresoras Multifuncionales, para 
Establecimientos Educacionales dependientes de la 
Municipalidad de Temuco”, con el Oferente DIMACOFI S.A., por un 
total de M$ 58.755, IVA incluido, según Convenio Marco, con cargo a 
recursos SEP. 

        La Propuesta no presenta observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal 
 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
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III.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
PROPUESTA N° 31, MUNICIPAL, POR M$ 138.406. 
                  Hace la presentación el  Encargado   de Presupuesto, 
don Patricio Márquez. 
             La propuesta tiene por finalidad suplementar las 
siguientes partidas de gastos, con cargo a la disminución de las 
partidas que se indican: 
 
- Edificios                         por  M$ 120.000,  
destinado a la compra de 120 mts.2 del edificio continuo al Edificio 
Municipal de Prat N° 650, para la ampliación de 2 oficinas del 3er. 
Piso, para aumentar básicamente superficie de atención de público 
en el Departamento de Rentas y Patentes. 

                                                                                                                                                                                                                                                 
- Construcción Veredas Cautín, Pomona y Valparaíso por                   
  M$2.428   
 

- Construcción Veredas Costanera Cautín, Santa Rosa por  
   M$ 4.175  
 

- Construcción Veredas Costanera Cautín por  M$ 3.041  
  para suplementar  presupuesto a Proyectos PMU, como aporte    
  municipal  y adjudicar las obras. 
 

- Señales de destinos  urbanas por M$ 762 
  para completar presupuesto y adjudicar proyecto 
 

- Servicio Mantención Inmuebles por M$ 8.000 
  destinado a cofinanciar la habilitación de una Sala de Lectura  para   
  niños, en la Biblioteca Galo Sepúlveda con aportes de la DIBAM. 
 
        El detalle de la Modificación presupuestaria es el 
siguiente:        
 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°31/2013 

     EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)         

    AUMENTO 138.406   

29.01.002 11.05.02 Edificios   120.000 

31.02.004.032 11.05.02 
Construcción veredas Cautín, Pomona y 
Valparaíso 2.428 

31.02.004.034 11.05.02 
Construcción veredas Costanera Cautín y 
Santa Rosa 4.175 

31.02.004.031 11.05.02 Construcción veredas Costanera Cautín. 3.041 

31.02.004.027 11.05.02 Señales de destino urbanas 762 

31.02 11.05.02 
Mejoramiento y reparación sala Biblioteca 
Galo Sepúlveda 8.000 
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D.   DISMINUCIÓN 138.406   

31.02 11.05.02 Diseño paseo peatonal centro de Temuco  128.762  

22.11.999 11.05.02 Servicios técnicos profesionales      9.644  
 

                 La Propuesta no tiene observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
PROPUESTA N° 15, SALUD, POR M$ 
     Hace la presentación el Director de Salud Municipal, 
don Carlos Vallette. 
 

   La propuesta tiene por finalidad Suplementar 
Presupuesto de Ingresos y Gastos año 2013, por Reconocimiento de 
Mayores Ingresos Efectivos provenientes de Convenios con el Servicio 
de Salud Araucanía Sur, destinado a apoyar el cumplimiento de las 
nuevas Patologías GES en cuanto a medicamentos, insumos y 
exámenes año 2013, por un monto total de M$ 29.681.- y recursos 
para mejorar las condiciones de los equipos de Salud Local por un 
monto total de M$ 64.997.- 
 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) AUMENTO DISMINUCION 

A.   AUMENTO 94.678 0 

05.   
TRANSFERENCIAS 
CORRIENTES 94.678   

05.03.006.002   Aportes afectados SSAS     

05.03.006.002 .036 
Programa AGL Atención 
Primaria- Medicamentos 29.681   

05.03.006.002 .053 
Programa AGL Reinyección 
Equipos de Salud local Subp. 1 64.997   

    Variación Neta Ingresos 94.678   
 

    

     

    
 

   EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) AUMENTO DISMINUCION 

C.   AUMENTO 94.678 0 

21   Gastos en Personal 51.997   

21.01   Personal de Planta 26.997   

21.01.001.009 .007 
Asig.Especial transitoria Art. 45 
L.19.378 Subp.1 5.000   

21.01.001.031 .002 
Asig. De Post Título  Art. 42 
L.19.378 Subp.1 3.000   

21.01.001.999   Otras Asignaciones Subp. 1 9.500   

21.01.004.005   Trabajos Extraordinarios Subp. 1 9.497   

21.02   Personal a Contrata 22.000   

21.02.001.009 .007 
Asig.Especial transitoria Art. 45 
L.19.378 Subp.1 10.000   
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21.02.001.030 .002 
Asig. De Post Título  Art. 42 
L.19.378 Subp.1 2.000   

21.02.004.005   Trabajos Extraordinarios Subp. 1 10.000   

21.03   Otras Remuneraciones 3.000   

21.03.999.999 .001 Honorarios Subp. 1 3.000   

22   Bienes y servicios de Consumo 42.681   

22.04.004 .001 Productos farmacéuticos 13.000   

22.04.004 .002 Productos farmacéuticos Subp. 2 29.681   

    Variación Neta Ppto. Gastos 94.678   

 
                  La Propuesta no tiene observaciones, 

proponiéndose su aprobación formal 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
IV.- COMODATO 
                Hace la presentación el funcionario de Administración 
Municipal don Carlos Millar 

 
                Se presenta la solicitud de Comodato de la 
Fundación Educacional para el Desarrollo Integral del Menor- 
INTEGRA, respecto del terreno municipal, destinado a equipamiento, 
ubicado en pasaje Nazaret y calle Jerusalén, Población Nueva 
Generación de una superficie a entregar de 909,865 m2, para la 
construcción del Jardín Infantil Frutillita, que se encuentra funcionando 
provisoriamente en dependencias de la Iglesia Bautista Maranata. 

 
         La solicitud cuenta con los informes técnicos 
requeridos. 

 
            El contrato tendrá una duración de 10 años, 
renovable automáticamente y sucesiva por períodos de 1 año, 
autorizándose  a la comodataria a inscribir el contrato en el 
Conservador de Bienes Raíces 

  
              La Propuesta no tiene observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
V.- MODIFICACIONES PROYECTOS FONDEVE 
         Hace la presentación el funcionario de Administración 
Municipal don Carlos Millar. 

 
            En respuesta al requerimiento del Concejo Municipal, 
respecto a las rendiciones de cuentas del Club de Rayuela Unión 
Santa Elena y JJVV N° 15 Las Quilas, la Dirección de Control por 
Oficio N° 105 del 06-012-2013, señala que analizado los antecedentes 
de ambas Organizaciones, estima que se ha dado cumplimiento a sus 
respectivos Proyectos Fondeve 2013, resultando factible ceder a sus 
respectivas solicitudes, ya que consta que los recursos se utilizaron en 
la satisfacción del objetivo perseguido en su entrega. 
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            En virtud a lo anterior, se propone aprobar 
formalmente las solicitudes de rendiciones de cuentas de ambas 
organizaciones.  
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
   Se presentan en forma directa las siguientes 
solicitudes de modificaciones de Proyecto Fondeve: 
 

a) CENTRO DE PADRES JARDIN INFANTIL LAS ESTRELLITAS 
Cambiar compra de Impresora $ 99.990.-, por 1 cámara 
fotográfica y un megáfono. 

 
b) Junta de Vecinos El Carmen 

Utilizar Saldo de $ 104.365.- para comprar equipo de iluminación 
y lavamanos para la Sede. 

 
c) Junta de Vecinos N° 10 Los Laureles 

Utilizar Saldo de $ 12.640.- para la compra de manteles. 
 
d) Junta de Vecinos Villa Ribera 

Utilizar excedente de $ 258.564.- para comprar 1 Caja de 
Acústica, con pedestal, 8 sillas y 1 árbol de Navidad. 

 
e) Grupo de Adultos Mayores “Los Patriarcas” autorizar cambio 

de destino por motivos de fuerza mayor y reintegro de Saldo de 
$ 222.650.- 
 

f) Grupo de Mujeres Estrellitas La Victoria 
Utilizar Saldo de $ 17.980.- para la adquisición de menaje. 

 
   Analizadas las solicitudes por el Concejo no se 
presentan observaciones, autorizarse las solicitudes planteadas por 
estas 6 Organizaciones Sociales. 
 
   Ante requerimiento de resolver una solicitud que le 
llegó directamente a la Concejala Sra. Solange Carmine de la 
Comunidad Indígena Lucio Llanqui, se acuerda que debe seguir las 
formalidades del caso, por lo que hará llegar dicha petición a la 
Administración para su análisis y presentación en la próxima sesión. 
 
VI.- SUBVENCION  
             Se presenta antecedentes y solicitud de Subvención 
de la Organización Temuco Araucanía Convention Bureau  por la 
suma de $ 5000.000, para financiar la promoción y posicionamiento de 
Temuco como destino de Congresos, Convenciones y Eventos. 
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           Analizando la solicitud no se presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación final. 
 
   Sometida al Concejo se aprueba 
mayoritariamente, con la abstención del Concejal Sr. Vidal. 

 
VII.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 30. ATENCIÓN A LA 
INFANCIA 
             Hace la presentación el Director de Educación 
Municipal don Eduardo Zerené. 

 
            La propuesta tiene por finalidad reconocer mayores 
ingresos de la JUNJI, por M$ 21.200 y la disminución de partidas por 
M$ 27.905, para ajustar  partidas del presupuesto gasto por M$ 
49.105. 
            El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 

 
ATENCIÓN A LA INFANCIA 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°1     

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) 21.200 

AUMENTOS 21.200   

05.03. DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 21.200   

05.03.004 DE LA JUNTA NAC. JARDINES INFANCIA 21.200   

05.03.004.001 Convenios Educ. Prébasica   21.200 

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) 0 

DISMINUCIONES 0   

    0   

22.02. Vestuario y Calzado   14.502 

22.04 Materiales de Uso o Cons. Cte.   5.842 

22.11 Serv. Técnicos y Profes.   2.434 

29. ADQUISIC. ACTIVOS NO FINANCIEROS 26.327   

29.04 Mobiliario   17.961 

29.05.001 Máquinas y Equipos de oficina   3.195 

29.06.001 Equipos Computac. Y Periféricos   5.171 

DISMINUCIÓN 27.905   

22. BIENES Y SERV. DE CONSUMO 24.427   

22.01 Alimentos y Bebidas   5.500 

22.03 Combustibles y lubricantes   201 

22.05 Consumos Básicos   5.515 

22.06 Mantenimiento y Reparaciones   2.150 

22.07 Publicidad y Difusión   1.020 

22.08 Servicios Generales   8.893 

22.10 Serv. Financ. Y de Seguros   1.148 

29. ADQUISIC. ACTIVOS NO FINANCIEROS 3.478   

29.05.999 Otras.   3.478 
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ATENCIÓN A LA INFANCIA 

                       MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°3     

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 49.105 

AUMENTOS 49.105   

22. BIENES Y SERV. DE CONSUMO 22.778   

22.02. Vestuario y Calzado   14.502 

22.04 Materiales de Uso o Cons. Cte.   5.842 

22.11 Serv. Técnicos y Profes.   2.434 

29. ADQUISIC. ACTIVOS NO FINANCIEROS 26.327   

29.04 Mobiliario   17.961 

29.05.001 Máquinas y Equipos de oficina   3.195 

29.06.001 Equipos Computac. Y Periféricos   5.171 

 
               La propuesta no presenta observaciones, 
proponiéndose su aprobación final.   
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 

 
VIII.- FAGEM 2013 
            Hace la presentación el Director de Educación 
Municipal, don Eduardo Zerené. 

 
             Se indica que por este acto se da cuenta pública 
semestral del Fondo de Apoyo a la Gestión en Educación Municipal 
FAGEM 2013, de las 4 iniciativas aprobadas por el MINEDUC para el 
año 2013, por un monto de $ 355.619.558, de los cuales fueron 
ejecutados $ 335.775.539, quedando un saldo de $ 19.844.019. 

 
             En segundo término se solicita autorización al 
Concejo para “Reasignar” el saldo de la línea  3 “Servicio de 
Transporte”, por $ 19.344.019 y “Asesoría y Estudio” por $ 500.000 a 
la iniciativa “Deuda de Perfeccionamiento Docente”, por el total de $ 
19.844.019. 
             El aporte indicado deberá modificar el Presupuesto 
FAGEM como se indica: 
 

AUMENTOS  19.844.019 

  

21.01.001.031.001 Personal Docente (Titular) 18.199.510 

21.02.001.030.001 Personal Docente (Contrata) 1.644.509 

DISMINUCIONES  19.844.019 

22.08.007. Pasajes, Fletes y Bodegajes  19.344.019 

22.11.001 Estudios e Investigaciones  500.000 

 

               La propuesta no presenta observaciones, 
proponiéndose su aprobación final.   
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
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6.- AUDIENCIA PUBLICA 
   No hay 
 
7.- VARIOS 
 
SEMAFORO 
   El Concejal Sr. NEIRA plantea un estudio de 
factibilidad para instalar un Semáforo en la intersección de Miraflores y 
Aldunate, donde los reiterados accidentes en el lugar. 
 
STA. MARIA DE LABRANZA 
   El Concejal Sr. NEIRA da cuenta de la petición de 
vecinos del sector Sta. Maria de Labranza, para corte de pasto, riego 
de áreas verdes y poda de árboles en el sector. 
 
AGUA POTABLE 
   El Concejal Sr. NEIRA señala que el sector Santa 
Luisa, camino Monteverde, no tienen agua potable y requiere que el 
Encargado del Programa de Emergencia acuda al sector para buscar 
una solución a este requerimiento. 
 
BUSES JAC 
   El Concejal Sr. VIDAL solicita que la Unidad 
respectiva, verifique y corrija el mecanismo de acceso y salidas de 
vehículos del Paradero de Buses JAC por Av. Balmaceda, ya que ha 
sido testigo de varias colisiones y cuasi atropellamientos. 
 
CONEXIÓN ALUMBRADO 
   La Concejala Sra. CARMINE solicita se gestione con 
la C.G.E. la conexión del alumbrado Público para el Quiosco ubicado 
en Blanco con Rodríguez, de propiedad de una Jefe de Hogar, que 
padece de cáncer y necesita apoyo para implementar de mejor forma 
su fuente laboral. 
 
PERMISO 
   La Concejala Sra. CARMINE plantea problema socio-
económico de doña Germania Cea que tiene Ficha Social de 3.500 
puntos, presenta una deuda por matricula en la Universidad Santo 
Tomas por estudios de su hijo, por lo que solicita un permiso para 
vender sándwiches por 3 meses a la salida del Rodoviario, planteando 
otorgarle además ayuda social dada su difícil situación. 
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COMITÉ DE VIVIENDA LOS NARANJOS 
   La Concejala Sra. CARMINE solicita se instale 
arranques domiciliarios provisorios para tres familias en este Loteo, 
que carecen de este vital elemento, dándoles respuesta a la brevedad, 
mientras se instala una solución definitiva por todo el Loteo. 
 
REITERA INFORMES 
   El Concejal Sr. CELIS reitera respuesta respecto de 
su planteamiento hecho en la Sesión Anterior, en relación a que el 
retiro de basuras por 3 veces a la semana significa un sobrecobro a 
los contribuyentes, dado que la Ordenanza establece derechos por 
una frecuencia mayor. 
 
   También reitera informe sobre medidas adoptadas 
respecto al estacionamiento sobre las veredas en Av. Balmaceda y 
Cruz, frente a una Barraca de Fierro. 
 
REPARACION MEDIAGUAS 
   El Concejal Sr. CELIS solicita la reparación de una 
Mediagua a la Agrupación de Mujeres Las Amapolas  de Pichi Cautin, 
que se gotea y no tiene puertas ni ventanas, requiriendo su reparación 
urgente y cumple su objetivo. 
 
   Sobre el tema, el Concejal Sr. NEIRA expresa que 
esta solicitud la presentó hace unos 4 meses atrás, estimando que ya 
estaba resuelta porque deben cambiarse de Sede. 
 
TRABAJADORES DE ASEO 
   El Concejal Sr. CELIS expresa que previo a esta 
sesión, observó la presencia de un grupo de trabajadores de la 
Empresa L’ Arcobaleno, que esperan el pago de sus indemnizaciones 
que es un tema que el Municipio debe resolver. 
 
   El Abogado Sr. Zamorano expresa que en la Sesión 
anterior entregó antecedentes sobre esta situación, reiterando que la 
demora se debió a que la Empresa no había entregado las facturas 
por los servicios prestados, pero ya lo hicieron y la Unidad respectiva 
ha cursado los Estados de Pago para proceder al pago, descontando 
los fondos que deben ser depositados en el Tribunal para que se dé 
solución a este problema. 
   El Concejal Sr. ACEITON agrega que acompaño a 
los trabajadores a la Dirección Jurídica donde les explicaron las 
gestiones que se realicen para dar una solución al requerimiento y se 
fueron conformes, esperando que se les cancelen lo adeudado el 
próximo viernes. 
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INFORME CONTRALORIA 
   El Concejal Sr. CELIS expresa que  ha leído el 
informe de Contraloría sobre la participación de Alumnos de la Escuela 
Arturo Prat el 18 de Abril pasado, en un acto de desagravio al ex 
Ministro de Educación, don Harold Bayer. 
 
   La Contraloría señalo que este acto contraviene 
disposiciones legales porque no habían sido consultados los padres 
para la participación de los menores en esta actividad. 
 
   Agrega que respecto de esta actividad solicitó un 
informe el 07 de Mayo y se le informó que había una investigación, 
consultando si se hizo dicho proceso. 
 
   El Director de Educación Sr. Zerene informa que la 
investigación se encuentra en etapa de cierre y una vez concluido el 
proceso se informará de su resultado. 
 
RESPUESTAS PENDIENTES 
   El Concejal Sr. ACEITON recuerda que el caso de la 
persona del sector Monteverde se encuentra pendiente desde Marzo, 
sugiriendo se le dé respuesta, sea positiva o negativa, pero que no 
está en la incertidumbre. 
   Respecto de la situación de Villa Los Naranjos, 
estima que alguien debe hacerse cargo del tema y dar una respuesta 
sobre el requerimiento. 
 
   El Director de Desarrollo Rural el Sr. Searle expresa 
que ha tomado nota en lo que le corresponde, para informar sobre las 
gestiones. 
   El Concejal Sr. NEIRA expresa que le preocupa que 
todos los Martes los Concejales presentan requerimientos de 
Organizaciones y personas y no se les da respuesta, compartiendo la 
necesidad de darles respuestas aunque estas sean negativas. 
   Ante ello plantea tener la información de cuanta 
correspondencia sobre peticiones ingresa a Partes y cuanta ha tenido 
respuesta satisfactoria o no tuvieron solución. 
 
   El Concejal Sr. CELIS comparte esta preocupación y 
tener esta información. 
 
   La Concejala Sra. CARMINE estima que aunque la 
carga de trabajo sea mucha, la gente requiere respuesta a sus 
peticiones, respetando los plazos que establece la Ley de 
Transparencia. 



14 
 

 
   El Concejal Sr. CELIS aclara que la Ley de 
Transparencia opera cuando las consultas invocan a dicha Ley. 
 
   El Abogado Sr. Zamorano agrega que cuando se 
solicita una información que conste en el Municipio opera el 
mecanismo de la Ley de Transparencia, pero cuando se trata de 
peticiones que implique algún recurso, se rige por la Ley de 
Procedimiento Administrativo, que también tiene sus plazos. 
 
   Se levanta la sesión siendo las 17:05 hrs. 
 
DAT/jso. 
 
 
 
 
 
 
 
 
  


